

individu baik itu dalam kelompok masyarakat dan lain-lain. Karena dengan komunikasi mereka bisa saling tukar menukar pesan satu sama lain. Selain komunikasi sebagai proses tukar menukar pesan, komunikasi juga merupakan salah satu sarana untuk merubah dan memperbaiki sifat atau tingkah laku seorang individu.

Seperti yang terjadi pada Desa Karanganyan ini, komunikasi persuasif ini diperlukan untuk remaja Desa Karanganyan terutama dalam membentuk perilaku yang santun. Karena dengan segala tingkah laku mereka yang terkenal nakalnya ini yang membuat Desa Karanganyan sangat dibenci oleh desa-desa lainnya.

Salah satu fenomena yang pernah terjadi di Desa Karanganyan ini adalah saat segerombolan remaja yang sedang duduk-duduk di salah satu WARKOP (*Warung Kopi*) milik salah seorang warga, kemudian datanglah seorang dari desa sebelah yang hendak membeli sesuatu di warung tersebut. Dan salah satu dari remaja ini mendatangi orang tersebut.

Kemudian remaja ini meminta uang kepada orang tersebut sebagai uang keamanan, lalu orang tersebut tidak mau memberi uangnya kepada pemuda tadi al hasil remaja tadi marah dan memukuli orang tersebut hingga babak belur. Oleh karena itu remaja Desa Karanganyan ini begitu tidak disenangi oleh warga atau desa lain.

E.A. Ross, menyatakan bahwa, ilmu yang berusaha memahami dan menguraikan keseragaman dalam perasaan, kepercayaan, atau kamauan juga

tindakan yang diakibatkan oleh interaksi sosial.² Untuk itu, komunikasi selain sebagai sarana tukar menukar informasi atau pesan, komunikasi juga dapat merubah sikap terhadap orang yang kita ajak berkomunikasi. Untuk itu dalam penelitian ini mefokuskan pada proses komunikasi yang digunakan oleh Kepala Desa untuk mengubah tingkah laku remaja Desa Karang dari yang kurang baik menjadi yang lebih baik. Dalam melakukan komunikasi untuk mengatur perubahan tingkah laku para remaja, diperlukan strategi komunikasi yang baik. Komunikasi yang baik dalam hal ini yang diperlukan untuk dapat mengubah tingkah laku remaja adalah dengan menggunakan komunikasi persuasif.

B. Fokus Penelitian

Berdasarkan latar belakang di atas, maka peneliti merumuskan masalah penelitian dalam penelitian ini adalah:

1. Bagaimanakah proses komunikasi persuasif Kepala Desa dengan Remaja Desa Karang Kec. Barend Kab. Jombang?
2. Media apa yang digunakan Kepala Desa dalam komunikasi persuasif dengan Remaja?

C. Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui proses komunikasi persuasif Kepala Desa dengan Remaja Desa Karang Kec. Barend Kab. Jombang.
2. Untuk mengetahui Media apa yang digunakan Kepala Desa dalam komunikasi persuasif dengan Remaja.

² Jalaluddin Rakhmat, *Psikologi Komunikasi*, (Bandung : PT Remaja Rosdakarya. 2005), hal. 10

Kerangka pikir diatas menggambarkan tentang alur penelitian yang akan dilakukan oleh peneliti. Dalam hal ini menjelaskan bagaimana komunikasi Kepala Desa dengan remaja ini dapat berjalan dengan lancar dan dapat diterima oleh kedua belah pihak berdasarkan pengalaman dan keinginan dari kedua belah pihak agar tercipta komunikasi yang efektif.

Disini peneliti menggunakan teori Difusi Inovasi, teori ini membahas mengenai proses komunikasi melalui media massa, ketika ada inovasi (penemuan), lalu disebarakan (Difusi) melalui media massa akan mempengaruhi massa untuk mengikutinya.⁴ Teori ini awal pengembangannya menundukkan peran pimpinan opini dalam mempengaruhi sikap dan perilaku masyarakat.

Oleh karena itu dalam penelitian kali ini teori Difusi Inovasi ini sedikit dikembangkan jika pada awal dijelaskan bahwa teori Difusi Inovasi adalah proses komunikasi melalui media massa maka Difusi Inovasi yang dimaksud dalam penelitian ini adalah proses komunikasi melalui kultur masyarakat.

Seperti yang telah diungkapkan dalam bukunya Sasa Djuarsa bahwa teori Difusi Inovasi ini pada prinsipnya adalah komunikasi dua tahap, jadi di dalamnya dikenal pula adanya pemuka pendapat atau yang disebut juga dengan istilah agen perubahan.⁵ Dalam penelitian ini yang dimaksud menjadi agen perubahan adalah Kepala Desa karena Kepala Desa ini yang memegang

⁴Syaiful Rohim, , *Teori Komunikasi*, (Jakarta: PT Rineka Cipta. 2009), hal. 171

⁵S. Djuarsa Sendjaja, *Teori Komunikasi*, (Jakarta: Universitas Terbuka), hal. 191

serta media yang digunakan kepala desa dalam berkomunikasi dengan remaja.

H. Metode Penelitian

Metode penelitian merupakan cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu. Berdasarkan hal tersebut terdapat kata kunci yang harus diperhatikan, yaitu rasional, empiris, dan sistematis. Data yang diperoleh dari penelitian adalah data empiris (teramati).⁷

1. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan interaksi simbolik. Adapun jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif yakni, penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian.⁸

2. Subyek, Objek, dan Lokasi Penelitian

a. Subyek Penelitian

Subyek penelitian ini adalah orang yang dianggap memiliki citra dan pengetahuan yang luas terhadap obyek penelitian. Adapun subyek penelitian ini adalah H. Sugiyoto selaku Kepala Desa Karang Kecamatan Bareng Kabupaten Jombang karena yang memberikan pengaruh serta ajakan kepada warga khususnya remaja Desa Karang.

⁷ Sugiyono, *Metode Penelitian Administrasi*, (Bandung: Alfabeta.2008), hal.1-3

⁸ Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosda Karya. 2009), hal. 6

b. Obyek Penelitian

Obyek penelitian dalam penelitian ini adalah “Proses Komunikasi Persuasif di Desa Karang dan Media apa yang digunakan kepala desa untuk mempersuasif remaja desa karangan.”

c. Lokasi Penelitian

Sedangkan lokasi penelitian berada di Desa Karang Kecamatan Bareng Kabupaten Jombang.

3. Jenis dan Sumber Data

a. Data Primer (*primary data*)

adalah sumber data yang diperoleh dari informan. Informan sendiri adalah orang yang memberikan informasi tentang segala sesuatu yang berkaitan dengan penelitian. Adapun informan yang memberikan informasi adalah :

1. Bapak H. Sugiyoto, MA selaku Kepala Desa Karang Kec. Bareng Kab. Jombang.
2. Abd. Mu'in, S.Hi selaku sekretaris Desa Karang Kec. Bareng Kab. Jombang.
3. Remaja Desa Karang Kec. Bareng Kab. Jombang.

b. Data Sekunder (*secondary data*)

yaitu sumber yang diperoleh dari dokumen, yaitu berupa tulisan atau catatan yang berhubungan dengan masalah – masalah yang dibahas dalam penelitian, yang meliputi sejarah, letak geografis, visi misi serta kegiatan keagamaan yang ada di Desa Karang.

6. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah suatu proses untuk mengetahui data yang dikumpulkan. Analisis data juga diartikan sebagai upaya untuk mencari data, menata secara sistematis hasil observasi, wawancara dan dokumentasi untuk meningkatkan pemahaman penelitian tentang kasus yang diteliti dan menyajikan sebagai temuan bagi orang untuk berupaya mencari makna.

Setiap data yang diperoleh segera dianalisis agar lebih mudah dimengerti serta mudah dicari aplikasinya dengan system penganalisaanya. Dalam analisa data, strategi tersebut meliputi beberapa tahapan : 1) Analisis selama pengumpulan data, 2) Reduksi data.

Langkah – langkah reduksi data adalah inventarisasi data yang relevan dan sederhana, mengabstraksikan data yang telah terhimpun dalam bentuk tulisan hasil catatan lapangan. Menurut Miles dan Huberman (1984), yang dikutip oleh Wardi Bachtiar menyatakan bahwa reduksi data bukanlah hal yang tersendiri terpisah dari analisis data, melainkan sebagai suatu bentuk analisis yang menggolongkan, mengarahkan, membuang yang tidak perlu dan mengkoordinasikan data hingga kesimpulan akhirnya dapat ditarik dan diverifikasi untuk keperluan informasi yang didapat dari Desa Karang Kec. Bareng Kab. Jombang. Display data dirancang guna menggabungkan informasi, dalam hal ini terkait dengan proses penyusunan perencanaan. Dan verifikasi (pemeriksaan kesimpulan) dalam prakteknya merupakan kegiatan siklus reduksi, penyajian data, penarikan

dengan persoalan atau isu yang sedang dicari dan kemudian memusatkan diri pada hal – hal tersebut secara rinci.¹³

c. Triangulasi

Triangulasi selain dua teknik di atas teknik keabsahan data yang lain adalah triangulasi. Adapun triangulasi sendiri adalah teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai perbandingan terhadap data itu.¹⁴

I. Sistematika Pembahasan

Untuk memudahkan dalam penulisan ini, maka memerlukan sistematika pembahasan sebagai berikut :

BAB I : Pendahuluan, bab ini menjelaskan tentang konstek penelitian yang meliputi latar belakang, rumusan masalah, tujuan penelitian dan sistematika pembahasan.

BAB II : Kerangka teoritik, yang berisi tentang kajian pustaka, kajian teoritik.

BAB III : Metode penelitian, disini berisi penjelasan mengenai pendekatan dan jenis penelitian, subyek penelitian, jenis dan sumber data, tahap – tahap penelitian, teknik pengumpulan data, teknik analisa data dan pembahasan.

¹³ *Ibid*, hal, 329

¹⁴*Ibid* hal, 177

